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Приветствуя будущих коллег, начальник учеб

но-методического отдела Института Инна 

ЩАСНОВИЧ отметила, что таможенник - это 

профессия, которая объединяет в себе и обще

ственную пользу, и героизм, и романтику. Предста

вители этой сферы вносят весомый вклад в эконо

мическую безопасность нашей страны, именно они 

противодействуют ввозу на территорию Беларуси 

опасных для жизни и здоровья людей товаров. Ну 

а романтика? Романтика кроется в чувстве выпол

ненного долга, в осознании своей причастности 

к значимому делу. 

Преподаватели Института познакомили ребят 

с различными направлениями деятельности в тамо

женных органах. Рассказали о видах таможенного 

контроля и методах его проведения, о тонкостях та

рифного регулирования и начисления таможенных 

платежей, продемонстрировали работу информа

ционных систем, применяемых в таможнях, и при

вели примеры, которые служат поводом для начала 

ведения административного процесса. 

Экскурсия продолжилась в Таможенной лабо

ратории, специалисты которой дали мастер-классы 



по экспертизе холодного оружия, наркотических 

средств, драгоценных металлов и культурных цен

ностей. Эксперт Кирилл КРЫЖНЫЙ, специализи

рующийся на исследовании холодного оружия, 

предостерег: 

- Пересылка таких товаров в почтовых отправ

лениях запрещена. А перемещать через границу 

в багаже можно только те изделия, которые не 

могут быть отнесены к холодному оружию. В про

тивном случае наступает административная ответ

ственность, при повторном перемещении в течение 

года - уже уголовная. 

Итак, предмет будет признан холодным оружи

ем, если соблюдаются три условия: 

- длина клинка - более 90 мм; 

- толщина клинка в самом широком месте -

более 2,4 мм; 

- на изделии имеются ограничители и подпаль-

цевые выемки. 

Кирилл Крыжный подчеркнул, что эти критерии 

важно знать каждому таможеннику, служащему 

непосредственно на границе или имеющему дело 

с почтовыми отправлениями, поскольку участились 

случаи перемещения таких товаров как в багаже, 

так и в посылках. Владея необходимыми знания

ми, инспектор сможет определить принадлежность 

изделия к холодному оружию самостоятельно, без 

направления его в лабораторию. 

Много вопросов студенты задавали эксперту 

Игорю САДОВСКОМУ - исследователю культурных 

ценностей. Специалист продемонстрировал гостям 

находящиеся на экспертизе товары: книгу «Мое во

долечение, испытанное в течение более сорока лет 

и составленное для излечения болезней и сохране

ния здоровья» 1898 года издания и номер газеты 

«Красная Звезда» от 10 мая 1945 года. Он пояснил, 

что для отнесения предмета к культурной ценности 

учитывается главным образом его возраст - 50 или 

100 лет в зависимости от категории товара. В то же 

время, по словам Игоря Садовского, нет четкого 

алгоритма для проведения исследований: подход 

к каждому образцу индивидуален. Так, при более 

пристальном рассмотрении пожелтевших страни

чек «Красной Звезды» выяснилось, что это вовсе 

не раритет, а всего лишь стилизованный под ста

рину спецвыпуск современной подмосковной газе

ты, приуроченный ко Дню Победы. Соответственно, 

ценности он не представляет. А вот книга действи

тельно оказалась оригинальной: ей более 100 лет. 

Часто бывает и такое, что особо «предприимчи

вые» граждане находят картину неизвестного ху» 

дожника, пишут на ней знакомую фамилию и пыта-' 

ются продать втридорога. Для исследования таких 

образцов приходится подключать сотрудников ху

дожественных музеев, изучать архивы, сравнивать 

пигментные составы полотен, стилистику мазков. 

Ведь от правильного вердикта зависит не толь

ко статус товара - культурная это ценность или 

нет, - но и его таможенная стоимость. 

На учебно-тренировочном полигоне студенты 

узнали об особенностях проведения таможенно

го контроля транспортных средств, а также по

наблюдали за работой кинологов. Прежде чем 

продемонстрировать фрагмент досмотра л е г к о 

вого автомобиля, старший преподаватель кафе

дры специальных дисциплин Института Андрей 

КАЛИБЕРОВ дал совет: 

- В любом деле надо применять принцип с и 

стемности, выработать для себя определенный 

алгоритм действий: с чего начинать, как продол

жать, на что обращать внимание. 



Так, при исследовании автомобиля инспек

тора должно насторожить отсутствие в нем того, 

что должно быть, и наличие того, чего быть не 

д о л ж н о . Важно не упускать из виду ни одной 

мелочи. Почему не работает радио? Почему под 

капотом все элементы запыленные, а, например, 

воздушный фильтр чистый? Куда пропало за

пасное колесо? Вместе с этим украдкой наблю

дать за владельцем авто и пассажирами: их по

ведение, жесты, интонация также могут о многом 

рассказать. 

После студенты поучаствовали в тренировке к и 

нологической службы: тщательно прятали закладки 

с наркотиками в различных частях автомобилей, 

рассовывали мешочки с запрещенным веществом 

по своим карманам, оборудовали тайники в рукавах 

и ботинках. Но опытные собаки в считанные мину

ты находили и подозрительные машины, и самих 

«злоумышленников». 

Завершился день открытых дверей проведением 

круглого стола в стенах Института, где преподава

тели ответили студентам на вопросы о профессии. 

Эвелина Шустова, студентка первого курса факультета экономики и бизнес 
технологий специальности «таможенное дело» Белорусского государствен
ного университета транспорта: 

- Я выбрала для себя профессию таможенника, потому что она, на мой 
взгляд, очень интересная. Но так вышло, что в прошлом году я не посту
пила, куда хотела. Однако желание связать свою жизнь с таможней ока
залось настолько велико, что поставила перед собой цель подготовиться 
и на следующий год поступить. И вот я студентка, будущий таможенник -
моя мечта сбылась. А насыщенный и увлекательный день открытых дверей, 
который окунул в профессию с головой, только укрепил убеждение в том, что 
я сделала правильный выбор. 

Егор Ермолаев, студент первого курса юридического факультета специ
альности «таможенное дело» Полоцкого государственного университета: 

- Когда в ПГУ открылась новая специальность, «таможенное дело», 
я решил к ней присмотреться. Интересовался учебным процессом у друзей, 
уже окончивших здесь первый курс, читал о профессии, потом прошел обу
чение в Школе будущего таможенника при юридическом факультете универ
ситета. Меня это увлекло, и я сделал свой окончательный выбор. Ожидания 
от учебы и от будущей профессии только положительные. 

Иван Короткевич, студент первого курса юридического факультета спе
циальности «таможенное дело» Полоцкого государственного университета: 

- После окончания школы я рассматривал разные специальности. Но 
в итоге выбрал «таможенное дело». Нонечно, многое в этой профессии 
мне кажется сложным, но уверен, что со временем меня всему научат. 


